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北京时间1日晚11时27分，身
患肺癌的前中国女足球员张欧影在
美国圣迭戈不幸离世，年仅43岁。

在球员时代，张欧影是中国女
足的一匹“快马”，早在1993年她就
进入女足国家队开始国脚生涯，连
续参加过 1999年、2003年、2007年
三届女足世界杯，同时也是2000年
悉尼和2004年雅典奥运会中国女足
队员。1999年世界杯，中国女足在
女足世界杯上勇夺亚军，张欧影便
是这一辉煌的亲历者。值得一提的
是，那届世界杯小组赛期间，她曾在
对阵加纳队的比赛中5分钟内连入
两球，给球迷留下深刻印象。

值得一提的是，张欧影还是少数
几位曾在美国女足大联盟效力过的中
国女足球员之一，她曾效力过圣迭戈
精灵队。2005年底，步入职业生涯暮
年的张欧影正式宣布退役，随即前往
美国留学深造，但2007年又复出参加
了个人第三届世界杯。2004年，在美
国大联盟效力的张欧影认识了美国人
爱迪，两人相识、相知、相恋，终在
2006年6月于美国注册结婚。婚后，
张欧影就移居到美国圣迭戈生活，两
人生育一子一女两个孩子。

即便已经退役，生活在海外，
张欧影依旧没有放弃心爱的足球，
在美国她一直从事足球教育工作，
做过多家学校和俱乐部的足球教
练。此前，张欧影曾多次回到中国
参与各种青少年足球活动。2017
年夏天，她还曾带着圣地亚哥青少
年足球队到国内开展一系列足球
友谊赛和慈善活动，并且和刘英、
王丽萍等前队友相聚。李元春

本报讯（记者 郭韬略）临近岁末，热
闹了一年的中原网球中心也迎来了 2018
赛季的收官之战——“中国体育彩票杯”
河南第四届网球球王争霸赛总决赛12月1
日在中原网球训练基地管理中心揭开战
幕，经过前三站分站赛之后产生的优秀选
手为“球王”称号展开终极对决。两天的
比赛之后，各个项目的“球王”全部产生，
在分量最重的男子A组单打和女子单打比
赛中，孙一鸣和常润榛分别夺冠，两人也
各自收获了5000元和3000元的奖金。

创办于2015年的河南网球球王争霸赛

按照选手年龄分组，共设10个小项，每年进
行三站分站赛和最后的总决赛。在分站赛
中各个项目排名最高的前14名选手获得总
决赛资格，各个项目还设置两个外卡名额。

经过 4年的发展，球王争霸赛的影响
力逐步扩大，参赛选手的范围也从原来的
河南本地扩大到了全国，比赛成为国内业
余网坛的一项知名赛事。今年的总决赛，
共有来自河南、北京、内蒙古、云南等 9个
省（市、自治区）的168名（242人次）选手拿
到参赛资格，比赛将采取单败淘汰赛，直
至产生各个项目的冠军。

值得一提的是，今年的球王争霸赛总
决赛是中原网球中心自 2013年 10月底正
式投入运营以来，举办的第 99项赛事活
动。5年多的时间，从WTA郑州巡回赛，到
全国网球团体赛、全国业余网球锦标赛，再
到球王争霸赛，中原网球中心形成了国际
级、国家级、省级的多层次赛事体系，并实
现了从业余到职业赛事的全覆盖。同时，
经常性公益培训活动，也让大批网球爱好
者从中受益。据统计，在99项各级各类赛
事活动中，直接参与人数突破10万人次，加
速了网球在我省的推广和普及。

省直机关羽毛球赛
激情落幕

本报讯（记者 郭韬略）以“全
民健身‘羽’你同行”为主题的 2018
省直机关羽毛球邀请赛，经过连续两
天的激烈角逐，昨天下午在郑州师范
体育馆落下帷幕。72家单位、500多
名参赛选手参加了本次比赛。

本次比赛参考了苏迪曼杯模
式，采取三场制团体赛赛制，设置
男单、男双、混双三个小项。赛事
一经推出，就受到了各省直机关单
位羽毛球爱好者的热烈欢迎，共有
500多人报名参赛，达到了组委会
设定的规模上限，由此成为历年来
同类赛事中参赛队最多、关注度最
高的一届赛事。

在激烈的角逐中，国网河南省
电力公司显现出强大的实力，力挫
群雄，夺取冠军奖杯。河南省机场
集团有限公司和省住建厅代表队
分获第二、第三名。

从刘指导到刘主席

刘国梁“新官上任三把火”
运动员成为中心 专业人做专业事

中国乒乓球协会12月1日上午在北京天坛饭店举行换届选举，第八届乒协副主席、第九届委员会换届筹备工
作小组组长刘国梁当选新一届乒协主席。

从刘指导到刘主席，华丽转身的刘国梁，改革的力度更大了，亦收获了更多的民心。一袭黑衣、目光如炬，站在
新一届乒协主席的位子上，刘国梁坚定地说：“新一届乒协，要让运动员成为中心。”

今年9月，刘国梁回归国乒后，担任新一届乒协主席的呼声很大。而他本人显然有备而来，未来的工作思路、
改革方向，都已是了然于胸。

在国乒队的历史上，队员和教练并无互
相选择机会，队伍会根据教练员的特点以及
运动员的打法、性格，将某几位运动员划分在
一位分管教练员的麾下。

运动员和教练员双向选择，是刘国梁上
位后提出的新思路。刘国梁解释道：“这是更
加人性化的做法。教练和运动员一样，都有
自己的风格和特点，运动员知道自己的需求，
知道自己在某一个阶段突破瓶颈时需要哪些

教练，所以双向选择会比以前指派教练更融
洽一些。”

数年前，刘国梁就已考虑过成立运动员委
员会，如今随着他的上任，时机成熟了。他表
示，运动员委员会的成立，能使“让运动员成为
中心”这句话落到实处。“对外与国际接轨，对
内获得应有话语权，运动员委员会的话语权很
重。在联赛、国家队和未来的商业开发中，他
们提出的合理要求，我们都会为他们服务。”

2020年东京奥运会将新设混双比赛，这
让刘国梁思考，是否应当打破以前男女队分
开集训的做法，启用新的备战体系。

“混双是首金，而且只有一对选手参加，
我们的封闭训练就没法再分开了。男女队都
需要合在一起，不然混双没法练，但是训练基
地能不能接纳这么多人？混双由谁来负责？
相互之间如何去沟通？这些都将是我们面临
的新问题和新挑战。”

今年的亚锦赛和瑞典公开赛，日本女
乒强势崛起，常胜将军中国女乒遭遇了前
所未有的挑战。痛定思痛，刘国梁大刀阔
斧改革，先是让男女队教练互换，随后又废
除乒超“外援禁令”。展望东京奥运，刘国
梁指出，一定不能犯经验主义错误。“离奥
运会已经很近了，但我们国乒的战略思维
还是稍微少了一些，现在需要坐下来认真
研究和布局了。”

打造乒球大IP
本月，德国“一哥”奥恰洛夫再

次踏上中国乒乓球超级联赛之
旅。刘国梁重新入主国乒，随即解
除了乒超“外援禁令”，赢得众人一
片叫好。最大牌的明星、最高的投
入水平、最大的群众基础都在中
国，乒乓球理应有更好的发展。然
而，国乒在里约奥运会上火了一
把，却未能带动中国乒超联赛的发
展。刘国梁在考察过日本全新打
造的T联赛后，更是深有感触。如
何打造中国乒球大 IP，成为新一届
乒协的目标。

刘国梁指出：“以前协会没有实
体化，两个班子一套人马。现在实
体化了，职业转变后就是专业人做
专业事，我希望乒协做得更强大。”

刘国梁坦言，在离开国乒一年
多的时间里，他一直在思考如何将
乒乓赛事做得更好。“我觉得，跳出
来后，看得更清楚了。除了拿冠
军，把市场做好，凭借乒乓球的影
响力是有可能的。”他希望，在备战
东京奥运的同时，能在这几年中将
乒乓球的发展推广出去，“我们需
要专业团队和专业人才。”

中国乒乓，世界共享。这是刘
国梁的心声，他期待新一届乒协能
成为中国体育改革的破冰者，闯出
一条前所未有的乒乓球职业化和
产业化之路。 陶邢莹
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刘国梁（左）在当选后被颁发聘书 新华社发


